

# Día 7

Domingo 23 de noviembre de 2025



## LA DIÓCESIS CELEBRA CON GRAN ACOGIDA SU JORNADA DE PASTORAL SOBRE LOS PROCESOS FORMATIVOS

-Páginas 3 y 4

# SANTO PADRE

LEÓN XIV - AUDIENCIA GENERAL

19 de noviembre de 2025

Queridos hermanos y hermanas:

Seguimos reflexionando sobre la Resurrección de Cristo y su relación con los desafíos del mundo actual. Uno de estos desafíos es la necesidad de una mirada contemplativa y de una conversión que no reduzca el cuidado de la creación a una serie de respuestas a determinadas cuestiones urgentes.

En el relato evangélico de la mañana de Pascua, encontramos a María Magdalena en el jardín del sepulcro que llora la ausencia de Jesús. Es una imagen que nos evoca también el dolor que sentimos al ver la creación privada de su verdadero sentido, explotada y degradada. Pero Jesús va al encuentro de María, que aunque al inicio lo ve como el simple cuidador de ese jardín del Edén (cf. Gn 2,5), después llega a reconocerlo como el Maestro y el Señor que hace nuevas todas las cosas. Esta conversión, que comienza en el corazón y es espiritual, cambia la historia, nos compromete y nos impulsa a trabajar por el Reino sabiéndonos administradores de los bienes que Dios nos ha entregado.



2

**DÍA7**

PUBLICACIÓN SEMANAL  
DE LA DIOCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga

Directora: M<sup>ª</sup> Ángeles Sevillano Fernández

e-mail: dia7@diocesisastorga.es

Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA

Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros

Nº de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098

Depósito legal: LE 167-77

Colabora con  
**DÍA7**

Si has estado presente en un acontecimiento  
de tu parroquia, grupo, movimiento...

Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un  
correo electrónico con el texto de  
la noticia y una foto ilustrativa.  
La incluiremos en nuestra revista  
diocesana.



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicacion@diocesisastorga.es



# GRAN ACOGIDA A LA JORNADA DE PASTORAL 2025

**La Iglesia de Astorga celebró el pasado sábado, 15 de noviembre, una vibrante y esperanzadora Jornada Diocesana de Pastoral centrada en el Itinerario 3 del Plan Pastoral, dedicado a los procesos formativos.** Una cita marcada por la alegría, la participación y el compromiso de 280 diocesanos, que se dieron cita en el Seminario Diocesano de Astorga para profundizar en la formación como herramienta imprescindible para madurar en la fe y capacitar para la misión.

La jornada comenzaba a las 9:30 h, con la acogida en el Teatro Diocesano, desde donde todos los asistentes se dirigieron a la oración inicial de las 10:00 h. Apenas un cuarto de hora después arrancaba uno de los momentos más esperados: la ponencia general de don Ángel Tello Santos, Consiliario General de Acción Católica General, bajo el título “La fe también se aprende: formar discípulos para vivir y transformar”.

La intervención de don Ángel fue descrita por los asistentes como dinámica, directa, cercana y profundamente inspiradora. Con la experiencia de quien lleva años acompañando procesos eclesiales, ofreció claves muy concretas sobre

cómo cultivar una formación que transforme la vida y dinamice las comunidades. Además, los participantes tuvieron tiempo para dialogar e interactuar con el ponente, enriqueciendo aún más el contenido compartido.

## Talleres con alta participación y gran implicación

A continuación, el seminario acogió tres talleres simultáneos que permitieron profundizar en distintas dimensiones de la formación:

- “**Construyendo Comunidad desde la corresponsabilidad**”, impartido también por Ángel Tello, compartiendo la experiencia pastoral de la Parroquia de San Juan de la Cruz (Toledo), en la que él mismo es sacerdote. Fue el taller más numeroso, llenando por completo el Aula Magna y generando un ambiente de gran entusiasmo.



Taller Ángel Tello

# GRAN ACOGIDA A LA JORNADA DE PASTORAL 2025

**“La Pastoral con Jóvenes. Mucho más que eventos”,** dirigido por Luis Fernández Olivares, delegado episcopal de Pastoral Juvenil de Astorga, congregó a medio centenar de personas interesadas en redescubrir el acompañamiento a los jóvenes desde procesos profundos y sostenidos.



**“Formación en Cáritas. Cuidando la formación experiencial de los agentes de Cáritas”,** a cargo de Guenther Eduardo Boelhoff, presidente de Cáritas Castilla y León, quien ofreció un taller tan formativo como participativo, poniendo en valor la dimensión humana y práctica de la acción caritativa.



## Un clima fraternal que culminó en el Jubileo

Tras los talleres, los asistentes compartieron un agradable café en el claustro del seminario, un momento de convivencia que permitió intercambiar experiencias y fortalecer la comunión entre parroquias y delegaciones.

Seguidamente, todos se dirigieron a la Catedral de Astorga para celebrar la Eucaristía del Jubileo, a las 13:00 h, correspondiente al sector de Evangelización de la diócesis. La misa fue presidida por el administrador diocesano, don Francisco Javier Gay, quien acompañó la jornada desde primera hora, y concelebrada por varios sacerdotes vinculados al encuentro. La celebración tuvo un tono especialmente festivo y agradecido, subrayando la importancia de vivir la fe desde una formación continua y comprometida.

Finalmente, de regreso al Seminario, los participantes disfrutaron de una comida fraterna que puso un cierre lleno de alegría y hermandad a una jornada que muchos describieron como renovadora, necesaria y profundamente motivadora para el caminar pastoral de la diócesis.



# CURSO DE ACOMPAÑAMIENTO ESPIRITUAL

**El curso busca proporcionar las herramientas necesarias para acompañar espiritualmente, ofreciendo una formación sistemática, con fundamentos bíblicos, criterios eclesiales y un aprendizaje práctico.**

## ¿Destinatarios?

Está dirigido a aquellas personas que, previa invitación o discernimiento del párroco, responsable pastoral o delegado, puedan asumir este servicio en la comunidad. Entre los destinatarios se incluyen matrimonios acompañantes, catequistas, voluntarios de Cáritas, miembros de equipos pastorales, profesores de religión, responsables de grupos, sacerdotes y religiosos/as.

## Fechas y horario:

Ponferrada — Colegio Diocesano

San Ignacio

⌚ De 10:00 a 13:30 h

📅 29 noviembre · 13 diciembre · 24

enero · 14 febrero · 14 marzo

## Plan de trabajo:

·10:00 – 12:30 h Formación general sobre acompañamiento (con descanso intermedio)

·12:30 – 13:30 h Formación específica o talleres prácticos

Existe la posibilidad de comida al finalizar.

## ¿Quién nos va acompañar?

El curso lo impartirá el profesor Miguel de la Mata OFM especialista y con larga experiencia en acompañamiento.

**¿Qué temas quiere ofrecernos?** Puedes ver el temario en el siguiente enlace:

[https://drive.google.com/file/d/1u98r6oAg67-F0JDBeqDoiUwxJ9gQy\\_kZ/view?usp=drive\\_link](https://drive.google.com/file/d/1u98r6oAg67-F0JDBeqDoiUwxJ9gQy_kZ/view?usp=drive_link)

## Inscripción

El coste de un curso de este estilo puede ascender a 700 €.

La diócesis nos lo ofrece por 50 € (para materiales y logística).

Los matrimonios abonarán 50 € por los dos.

Formulario de inscripción:

<https://forms.gle/ji3dABhEvGfxHswq9>



# EL PALACIO DE GAUDÍ BAJO LA LUPA DE LA NEUROCIENCIA

- **El estudio busca desvelar el patrón visual de quienes contemplan el monumento**
- **Los resultados preliminares se presentarán este viernes en el IV Congreso Internacional de Neurocomunicación y Neuromarketing celebrado en Astorga.**

El Palacio de Gaudí será objeto de un estudio piloto con técnicas de eye-tracking para explorar cómo las personas perciben visualmente su arquitectura. Se trata de una investigación pionera enmarcada en el IV Congreso Internacional de Neurocomunicación y Neuromarketing que combina tecnología avanzada con el patrimonio histórico para desvelar el patrón visual de quienes contemplan el monumento. Una investigación que se realiza en colaboración con el laboratorio de Neurocomunicación y Neuromarketing de la Universidad Complutense de Madrid - <https://neurolabcenter.com/> - ubicado dentro del Departamento de Teorías y Análisis de la Comunicación en la facultad de Ciencias de la Información.

El estudio consistirá en que varios participantes lleven unas gafas de eye-tracking conectadas a un dispositivo registrador,

lo que permitirá capturar sus trayectorias oculares mientras observan tanto el exterior del Palacio como su emblemática capilla en el interior. Gracias a esta metodología, se obtendrá un análisis agregado —no individual— del recorrido visual de los visitantes, determinando qué elementos arquitectónicos llaman más la atención y cómo se relacionan con su entorno.

Los resultados preliminares de esta investigación serán presentados este viernes viernes durante el Congreso de Astorga, evento que reune a expertos en neurociencia, arquitectura y patrimonio cultural para reflexionar sobre cómo el diseño arquitectónico puede influir en la experiencia perceptiva de los visitantes. Asimismo, el estudio se publicará en la revista científica SAUC (Street Art & Urban Creativity) Scientific Journal, dirigida por el profesor Ubaldo Cuesta Cambra, director del Congreso.



## 1<sup>a</sup> Lectura del segundo libro de Samuel 5,1-3:

En aquellos días, todas las tribus de Israel se presentaron ante David en Hebron y le dijeron:

«Hueso tuyo y carne tuya somos. Desde hace tiempo, cuando Saúl reinaba sobre nosotros, eras tú el que dirigía las salidas y entradas de Israel. Por su parte, el Señor te ha dicho: “Tú pastorearás a mi pueblo Israel, tú serás el jefe de Israel”».

Los ancianos de Israel vinieron a ver al rey en Hebrón. El rey hizo una alianza con ellos en Hebrón, en presencia del Señor, y ellos le ungieron como rey de Israel.

## Salmo 121,1-2.4-5 R/. Vamos alegres a la casa del Señor

Salmo responsorial

Sal 121



**Notas:** Jesús es rey porque reina en la cruz, un rey que es condenado por los poderes religiosos y políticos, un rey que salva a los demás y no a sí mismo. Jesús escuchó muchas peticiones a lo largo de sus tres años de predicación del reino de Dios, pero esta es la más especial. Hace falta mucha fe para creer que ese ajusticiado al que todos rechazan dentro de poco será rey.

## 2<sup>a</sup> Lectura: san Pablo a los Colosenses 1,12-20

Hermanos:

Demos gracias a Dios Padre, que os ha hecho capaces de compartir la herencia del pueblo santo en la luz. Él nos ha sacado del dominio de las tinieblas, y nos ha trasladado al reino del Hijo de su amor, por cuya sangre hemos recibido la redención, el perdón de los pecados.

Él es imagen del Dios invisible, primogénito de toda criatura; porque en él fueron creadas todas las cosas: celestes y terrestres, visibles e invisibles. Tronos y Dominaciones, Principados y Potestades; todo fue creado por él y para él.

Él es anterior a todo, y todo se mantiene en él.

Él es también la cabeza del cuerpo: de la Iglesia.

Él es el principio, el primogénito de entre los muertos, y así es el primero en todo.

Porque en él quiso Dios que residiera toda la plenitud. Y por él y para él quiso reconciliar todas las cosas, las del cielo y las de la tierra, haciendo la paz por la sangre de su cruz.

**Evangelio: san Lucas 23,35-43**

En aquel tiempo, los magistrados hacían muecas a Jesús diciendo:  
 «A otros ha salvado; que se salve a sí mismo, si él es el Mesías de Dios, el Elegido».

Se burlaban de él también los soldados, que se acercaban y le ofrecían vinagre, diciendo:

«Si eres tú el rey de los judíos, sálvate a ti mismo».

Había también por encima de él un letrero:

«Este es el rey de los judíos».

Uno de los malhechores crucificados lo insultaba diciendo:

«¿No eres tú el Mesías? Sálvate a ti mismo y a nosotros».

Pero el otro, respondiéndole e increpándolo, le decía:

«¿Ni siquiera temes tú a Dios, estando en la misma condena? Nosotros, en verdad, lo estamos justamente, porque recibimos el justo pago de lo que hicimos; en cambio, este no ha hecho nada malo».

Y decía:

«Jesús, acuérdate de mí cuando llegues a tu reino».

Jesús le dijo:

«En verdad te digo: hoy estarás conmigo en el paraíso».

**COMENTARIO:**

En esta fiesta de Cristo Rey proclamamos en el evangelio el relato de la crucifixión.

Mientras Jesús está en la cruz y antes de su muerte contemplamos esta escena en la que intervienen los personajes que están abajo mirando. El pueblo simplemente mira; los magistrados hacen muecas; los soldados se burlan. La hostilidad va “in crescendo”. El pasaje culmina con el letrero de la cruz, que expone la causa de su ejecución.

Había también por encima de él un letrero: «Este es el rey de los judíos». Por hacerse rey le han crucificado. El evangelista Lucas considera que Jesús es en verdad el Mesías de Israel y que merece el título de rey. Pero, como el caso de Mesías, se trata de definir este título. Como el reino de Dios difiere de los reinos de este mundo, Cristo es un rey de una esencia diferente a la de los monarcas terrestres. Nos recuerda a los seguidores de Jesús que su reino no es un reino de gloria y de poder, sino de servicio, amor y entrega total para rescatar al ser humano del mal, el pecado y la muerte.

La Cruz no es una especie de trofeo que mostramos a otros con orgullo, sino el símbolo del amor crucificado de Dios que nos invita a seguir su ejemplo.

Cantamos, adoramos y besamos la Cruz de Cristo porque en lo más hondo de nuestro ser sentimos la necesidad de dar gracias a Dios por su amor insondable, pero sin olvidar que lo primero que nos pide Jesús de manera insistente no es besar la Cruz sino cargar con ella. Y esto consiste sencillamente en seguir sus pasos de manera responsable y comprometida, sabiendo que ese camino nos llevará tarde o temprano a compartir su destino doloroso.

Juan Herminio Rodríguez

# TEMPLUM LIBRI

## NO YO, SINO DIOS

La imitación de Cristo según Carlo Acutis. Hay vidas que, aunque breves, dejan una huella inmensa. Este libro es el primero de la trilogía oficial sobre Carlo Acutis, el primer santo “milenial”. Nació de esas notas y pensamientos que Carlo guardó en su ordenador, y que su familia encontró tras su muerte, organizó y editó con cuidado. El resultado es una mirada personal que actualiza el mensaje de “La imitación de Cristo”, el clásico que inspiró a Carlo a vivir sin disfraces y a centrarse en lo importante con radicalidad y sencillez, a vivir en constante unión con Dios, centrando su vida en Él y llevando un mensaje de santidad accesible para todos, incluso en la era moderna. Sus textos combinan lecturas, intuiciones, citas bíblicas y convicciones nacidas de la oración, siempre con un lenguaje directo, sin artificios. Es el testimonio real y cercano de un joven que buscó cada día estar unido a Dios. (MENSAJERO EDICIONES)

**Antonia Salzano Acutis  
con Nicola Gori**

## No yo, sino Dios



*La imitación de Cristo  
según*

**Carlo Acutis**



# NOMBRAIMIENTOS

---

12 noviembre 2025

- **RVDO. D. JOSÉ ANTONIO MADERO RODRÍGUEZ:** administrador parroquial de la Parroquia de San Blas de Villaverde de la Abadía.
- **RVDO. D. PEDRO ANDRÉS FERNÁNDEZ:** administrador parroquial de la Parroquia De San Pedro de Dehesas.